

LE CANADA ET L'URUGUAY ROUND

L'Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce (GATT) est la pierre angulaire du système commercial international et de la politique canadienne en matière de commerce extérieur. Le Canada est l'un des vingt-trois pays qui ont fondé le GATT en 1947 et depuis lors, il a joué un rôle de chef de file dans l'élaboration du système du GATT.

Le huitième grand cycle de négociations commerciales multilatérales (NCM), l'*Uruguay Round*, a été lancé à Punta del Este, en Uruguay, en septembre 1986. Cette série de négociations devrait se terminer en 1990.

La Réunion ministérielle de Montréal, qui débutera le 5 décembre 1988, réunira les ministres du Commerce, des Finances et de l'Agriculture des cent cinq pays qui participent au cycle d'Uruguay, ainsi que des représentants d'organismes internationaux. Cette réunion a pour objet de faire le point sur la situation, à mi-parcours des NCM, et de donner aux différents groupes de négociation l'élan et l'orientation politiques nécessaires pour les deux dernières années de négociation.

La croissance et la prospérité de l'économie canadienne sont fonction d'un système commercial international équitable et ouvert. L'objectif prioritaire du Canada dans les négociations d'Uruguay est d'élargir et de garantir les conditions d'accès aux marchés mondiaux pour les exportations canadiennes.

Voici quels sont les objectifs globaux du Canada en ce qui concerne les NCM :

- améliorer les conditions d'accès pour les exportations canadiennes en réduisant ou en éliminant, si possible, les droits de douane et les barrières non tarifaires, notamment en ce qui concerne les produits agricoles et les produits provenant des ressources naturelles;